Jahresbericht 2013/14

Weltladen Gallneukirchen

Verein Solidarisch Handeln Gallneukirchen



Im späten Frühling 2013 wurde Gallneukirchen zur FAIR-TRADE Gemeinde ernannt. Nicht nur in der Politik äußerten sich viele Stimmen positiv über diese Entwicklung, auch viele KundInnen im Weltladen freuen sich über diese Entwicklung und einen kleinen Schritt in die Richtung einer gerechteren Welt.

Im Zuge der Feierlichkeiten war eine Ausstellung zu Gast in der Gallneukirchner Ludwig-Schwarz-Schule des Diakoniewerks. Diese hatte den Kern des "fairen" Gedankens zum Konzept. Viele BesucherInnen bewunderten die schönen Fotos und interessanten Informationen zu deren Hintergründen.

Der Weltladentag gab den Anlass, die Räumlichkeiten des Weltladens zum Kinosaal umzufunktionieren. Im netten Ambiente wurde so der Film "More Than Honey" gezeigt - gleich zwei Mal. Der Dokumentationsfilm des Schweizers Markus Imhoof untersucht die

Evolution und die Lebensräume der Honigbienen weltweit und wurde sogar für einen Oskar nominiert.

Im Oktober hatten wir Besuch aus Costa Rica. Der Jugendzirkus "Circo Fantazztico" war auf Europatournee und machte Station "imschöffl" in Engerwitzdorf. Organisiert wurde dieses Event gemeinsam mit der Fair-Trade-Arbeitsgruppe Engerwitzdorf sowie dem Ausschuss Klimabündnis der Gemeinde. Der Saal war voll und die Show überwältigend. Der Jugendzirkus begeisterte mit einem bunten Programm aus Akrobatik, Jonglage und Comedy. Auch ihr Handwerk gaben die Jugendlichen Künstler gerne an die BewunderInnen weiter. Vor allem junge BesucherInnen nützten nach der Aufführung die Gelegenheit, jonglieren zu lernen.

Seit Herbst unterstützt auch ein engagiertes Team von "exit sozial" unsere VerkäuferInnen bei der Betreuung von Verkaufsständen. Die Initiative "Fähigkeitsorientierte Aktivitäten" unterstützt Menschen bei integrativer Beschäftigung – nun eben auch im Weltladen.

Gemeinsam mit den fleißigen HelferInnen von exit wurden zahllose Verkaufsstände verwirklicht, vorwiegend in der Umgebung (Alberndorf, Katsdorf, Engerwitzdorf,...) aber auch in Linz, beispielsweise auf der Bezirkshauptmannschaft Urfahr-Umgebung. Dort durften wir die Weltläden im Bezirk vertreten.

Über das ganze Jahr verteilt fand reger Austausch zwischen den österreichischen Weltläden statt. In so genannten "Weltladenkonferenzen" besteht die Möglichkeit, andere Weltläden um Rat zu fragen, sich über die neuesten Trends auszutauschen sowie sich einfach näher kennen zu lernen.

Auch neue Mode findet im Weltladen ein Zuhause. Das Eferdinger Label "fairytale" wird demnächst in Gallneukirchen verfügbar sein...

- → http://www.morethanhoney.ch
- → http://www.fairytale-fashion.at

